
産業・雇用対策特別委員会会議記録

産業・雇用対策特別委員長 末宗 秀雄

１ 日 時

平成２６年１２月１２日（金） 午後１時０２分から

午後１時１１分まで

２ 場 所

第４委員会室

３ 出席した委員の氏名

末宗秀雄、濱田洋、阿部英仁、桜木博、麻生栄作、原田孝司、小嶋秀行、馬場林、

酒井喜親、元 俊博、戸高賢史

４ 欠席した委員の氏名

な し

５ 出席した委員外議員の氏名

な し

６ 会議に付した事件の件名

別紙次第のとおり

７ 会議の概要及び結果

（１）本委員会の報告書の骨子について協議した。

８ その他必要な事項

な し

９ 担当書記

政策調査課政策法務班 主査 長友玉美

政策調査課政策法務班 主幹 平山高広

議事課議事調整班 副主幹 姫野剛



産業・雇用対策特別委員会次第

日時：平成２６年１２月１２日（金）１３：００～

場所：第４委員会室

１ 開 会

２ 協議事項

（１）報告書（骨子）について

３ その他

４ 閉 会
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別 紙

会議の概要及び結果

これより、産業・雇用対策特別委員会を開催します。末宗委員長

本日の議題は、報告書の骨子についてです。

本委員会の設置期間は、平成２７年３月３１日で満了します。会議規則第７５条に基づ

き、調査が終了する場合は、報告書を作成し、議長に提出することとなっています。来年、

第１回定例会で報告することとなりますので、これから報告書の作成に入ります。

報告書については、できるだけ各委員の意見を踏まえ、つくり上げていきたいと考えて

おります。ついては、これからのスケジュールと報告書の骨子について、事務局より説明

します。

〔事務局説明〕

ただいま説明がありましたように、まずスケジュールについては１月下旬ま末宗委員長

でに報告書の素案を作成し、委員の皆さんには個別にご検討いただいた上で、２月の下旬

にもう１度お集まりいただき、報告書を決定したいと考えていますが、いかがでしょうか。

〔「異議なし」と言う者あり〕

はい。ではこのように決定させていただきます。また、骨子としてお示しし末宗委員長

ましたように、今まで委員から出された主な意見、質疑をもとに、今後報告書を作成予定

ですが、今の段階で何かご意見等ございますか。

地方経済が大変厳しい状況にございますので、地域循環型経済をしっかりつく麻生委員

ること、それが産業・雇用にもつながっていくわけでありますんで、細かい部分で言うと、

地域循環型経済の構造提言みたいな、ここに地域商品券みたいなことも含めていければと

思っていますんで、少し頭のどこかに置いていただいてお願いできればと思います。

事務局は重々頭に入れといてください。少しではなく。末宗委員長

また後で。麻生委員

ほかにありませんか。末宗委員長

資料２の３番目の海外への販路拡大というのがあるんですけど、今までのを見桜木委員

ていますと、執行部は業者を連れて行くんですけども、議会はそれに全く参加していない

んですね。議会は議会だけで行って、販路拡大ということで我々もやってきたんですけど

も、そうでなくてやはり議会からも１人なり２人なりちゃんと出て行くようにして、状況

も把握しながら政策に対する提言とかあるいは支援をするようにしたほうがいいんじゃな

いかなあというふうに私は感じてきたんですけども。いかがでしょうか、皆さん。

そういう意見で、執行部が海外戦略をするときに議会側も対応を一緒にとい末宗委員長

う意思でございますので、そのあたりも踏まえて、意見集約をよろしく。

わかりました。事務局

皆さんの意見を聞きたいんですが。桜木委員

特に日田の梨なんか、台湾とかいろいろ持っていきよるけど、行った人たちか酒井委員

らいろいろ報告を受けたんですよ。私どもは梨とかそれなりに量を持っていってもうかる

と思っておったんですけど、中身としては利益がないとか、こういう状況にあるとかいろ

いろ報告を受けるんですけども、私どもがそういう現場に行っていないもんですから、聞
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き置く程度しかできないんですね。（「わからない、確かに」と言う者あり）できれば東

南アジアとか、遠いところではないんですけどね、もう東南アジアぐらい。そういう分野

には議会もある程度出席したほうがいいと私も思います。

行政権と議会の権限の問題もあるやろうけどな。末宗委員長

民間の代表だからね、議員は。桜木委員

そこらあたりを踏まえて。末宗委員長

強力に要望すればいい。桜木委員

そういう意思でございます。よろしく。末宗委員長

それとも関連しますが、要は産業を興す、雇用をふやす、これには食料とエネ麻生委員

ルギーの大半を海外に依存しているところが一番問題で、その食料とエネルギーというの

は地方にたくさんあるわけであって、この部分をどう、ある地域資源を伸ばしていくか、

これを表記するといったことを進めていけるといいかなと思いますんで、よろしくお願い

します。

これは今まで議論してきてないのかな。末宗委員長

おそらくこれまでに商工労働企業委員会とかの常任委員会で議論している部分麻生委員

とはまたちょっと、いろいろ相関関係があるような……

食料とエネルギーというとどういうことになるんかな。末宗委員長

太陽光とか地熱とか小水力とかを含めて、雇用につながるわけですからその辺麻生委員

をどう構築するか。

まあうまく対応して。ほかにありませんか。末宗委員長

〔「なし」と言う者あり〕

それでは、大変貴重な意見をありがとうございました。今述べられた意見を末宗委員長

特に念頭に置きながら、この骨子をもとに作業を進めさせていただきます。

次に次第３のその他ですが、この際、何かございませんか。

〔「なし」と言う者あり〕

別にないようでありますので、これをもって本日の委員会を終わります。お末宗委員長

疲れさまでした。


